



Un investigador trabaja con su microscopio en uno de los laboratorios de la Universidad de Salamanca. / REPORTAJE GRÁFICO: SERGIO MANZANO

UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

Titulaciones que miran al empleo

La USAL es una institución moderna y con proyección internacional / Cuenta con 66 grados, 24 dobles grados, 71 másteres, 40 programas de doctorado y 143 títulos propios, que se imparten en los campus de Ávila, Béjar, Salamanca y Zamora

E. L. / VALLADOLID

Tiene 800 años y un corazón joven, moderno, dinámico e innovador. La Universidad de Salamanca mira al futuro de la mano de la calidad, de la inserción profesional de sus estudiantes, de la creación de empresas y de la transferencia del conocimiento a través de la investigación. Sin olvidar, por supuesto, la proyección internacional. Una institución viva que ha unido a sus señas de identidad el sello de Campus de Excelencia Internacional.

Sobre los pilares de la experiencia y la tradición se ha consolidado un proyecto educativo único y diferente, que cada año reúne un crisol de culturas con jóvenes de 100 nacionalidades. Esta diversidad se hace especialmente patente entre los estudiantes de máster y doctorado, donde los alumnos internacionales representan casi el 60%. No es para menos. La USAL cuenta con una oferta formativa muy completa: 66 grados, 24 programas institucionales de doble titulación, 71 másteres universitarios, 40 programas de doctorado y 143 títulos propios, que se imparten en los campus de Ávila, Béjar, Salamanca y Zamora.

De cara al próximo curso académico pondrá a disposición de los jóvenes ocho nuevos dobles grados, con los que «se fortalece la oferta formativa y permiten aumentar la calidad de las enseñanzas», asegura la vicerrectora de

Docencia de la Universidad de Salamanca, Izaskun Álvarez. Estos nuevos títulos son: grado en ADE y Traducción e Interpretación, grado en Estadística y grado en Ingeniería Informática, grado en Información y Documentación y grado en Historia, grado en maestro de Educación Primaria y grado en maestro de Educación Infantil, grado en maestro de Educación Infantil (Ávila), grado en Gestión del Turismo y grado en Gestión de Pequeñas y Medianas Empresas, grado en ADE y grado en Ingeniería Informática y grado en Físicas y grado en Matemáticas.

En este sentido, Izaskun Álvarez indica que todas las nuevas incorporaciones van destinadas «al ecosistema y el emprendimiento de Castilla y León». Por ejemplo, comenta que el doble grado en Turismo y Gestión de Pequeñas y Medianas Empresas es «muy interesante» para aquellas personas que quieran montar negocios familiares relacionados con el turismo y la explotación del patrimonio. No es el único que está centrado en el tejido productivo de la Comunidad. En su opinión, es una opción de éxito para todos aquellos que quieran ser funcionarios cursar la doble titulación de grado en Información y Documentación y en Ciencia Política y Administración Pública. Arrancó en el curso 2015-2016 y cada año suma más alumnos.

Lo mismo pasa con carreras que

son únicas en toda España como Global Studies, un grado de tres años que se imparte íntegro en inglés. Por tanto, afirma que proporciona «una formación académica multidisciplinaria» sobre distintos fenómenos y desafíos de alcance internacional. El estudiante disfruta de un semestre en otra universidad europea para poder seguir analizando cuestiones de la talla de la crisis de la democracia, el calentamiento global, la violencia y los conflictos políticos existentes, la creciente desigualdad y el agotamiento de los recursos naturales.

Salamanca también se caracteriza por ofrecer carreras muy demandadas. En Medicina, Enfermería, Fisioterapia y Psicología se llenan todas las plazas. Sin embargo, Álvarez aboga por seguir aumentando el número de alumnos desde «la calidad». Y es que, tal y como

reconoce, la educación es «clave» para desembarcar en un mercado laboral cambiante y donde la tecnología está presente. En la actualidad cuenta con 21.676 estudiantes de grados y 2.265 profesores. La institución se fundó en 1218 y se ha sabido adaptar perfectamente a los tiempos que le han tocado vivir. El pasado año celebró el VIII Centenario de su fundación con la meta puesta en el estudiante. La Universidad de Salamanca ofrece también una amplia oferta de servicios, entre los que destacan sus instalaciones deportivas para la práctica libre y de competición, la extensa red de bibliotecas y su variada programación cultural. A esto se suma los colegios mayores y escuelas universitarias y el encanto de la ciudad del Tormes, donde la vida se hace en la calle alrededor de la cultura, el patrimonio y la naturaleza en su mayor expresión. Un conjunto que ha convertido a esta universidad en la tercera mejor del país en la dimensión de Enseñanza y Aprendizaje, según la clasificación de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD), presentado la semana pasada en Madrid. Con seis indicadores de rendimiento alto y ninguno de rendimiento reducido, está en el podio tan sólo por detrás de la Autónoma de Madrid (ocho indicadores de rendimiento alto) y la Autónoma de Barcelona (siete indicadores de rendimiento alto). Asimismo, se sitúa entre las 15 mejores instituciones públicas en Transferecia de Conocimiento y Orientación Internacional. Datos que la elevan al primer puesto de las nueve universidades de Castilla y León.

Entre los ámbitos evaluados en esta edición, la USAL destaca en Matemáticas, donde presenta una docena de indicadores de alto rendimiento. Otras especialidades donde la institución salmantina llama la atención son Ingeniería Informática e Ingeniería Química, con 10 indicadores de rendimiento alto cada uno de ellos y Física, Biología e Ingeniería Eléctrica con nueve.



Una de las alumnas de Bellas Artes durante una clase.



Un profesor imparte clase en la USAL.

reconoce, la educación es «clave» para desembarcar en un mercado laboral cambiante y donde la tecnología está presente. En la actualidad cuenta con 21.676 estudiantes de grados y 2.265 profesores.

La institución se fundó en 1218 y se ha sabido adaptar perfectamente a los tiempos que le han tocado vivir. El pasado año celebró el VIII Centenario de su fundación con la meta puesta en el estudiante. La Universidad de Salamanca ofrece también una amplia oferta de servicios, entre los que destacan sus instalaciones deportivas para la práctica libre y de competición, la extensa red de bibliotecas y su variada programación cultural. A esto se suma los colegios mayores y escuelas universitarias y el encanto de la ciudad del Tormes, donde la vida se hace en la calle alrededor de la cultura, el patrimonio y la naturaleza en su mayor expresión.

Un conjunto que ha convertido a esta universidad en la tercera mejor del país en la dimensión de Enseñanza y Aprendizaje, según la clasificación de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD), presentado la semana pasada en Madrid. Con seis indicadores de rendimiento alto y ninguno de rendimiento reducido, está en el podio tan sólo por detrás de la Autónoma de Madrid (ocho indicadores de rendimiento alto) y la Autónoma de Barcelona (siete indicadores de rendimiento alto). Asimismo, se sitúa entre las 15 mejores instituciones públicas en Transferecia de Conocimiento y Orientación Internacional. Datos que la elevan al primer puesto de las nueve universidades de Castilla y León.

Entre los ámbitos evaluados en esta edición, la USAL destaca en Matemáticas, donde presenta una docena de indicadores de alto rendimiento. Otras especialidades donde la institución salmantina llama la atención son Ingeniería Informática e Ingeniería Química, con 10 indicadores de rendimiento alto cada uno de ellos y Física, Biología e Ingeniería Eléctrica con nueve.